
                         

 

 

 Ata da Sexagésima Primeira Sessão Ordinária 

do Primeiro Período Legislativo da Câmara 

Municipal de Cabo Frio, realizada no dia 

04(quatro) de outubro do ano de 2018(dois mil e 

dezoito).---------------------------------------------------------- 

Às dezoito horas do dia 04(quatro) de outubro do ano de 2018(dois mil e 

dezoito) sob a Presidência do Vereador Achiles Almeida Barreto Neto e com a 

ocupação da Primeira Secretaria pelo Vereador Luis Geraldo Simas de 

Azevedo, reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além 

desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Letícia 

dos Santos Jotta, Miguel Fornaciari Alencar, Oséias Rodrigues Couto, Rafael 

Peçanha, Ricardo Martins da Silva, Silvio David Pio Oliveira, Vagne Azevedo 

Simão, Vanderlei Bento. Havendo número regimental, o Senhor Presidente 

declarou aberta a 144ª (CENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA QUARTA) SESSÃO 

ORDINÁRIA DA 15ª (DÉCIMA QUINTA) LEGISLATURA (2017 - 2020) - 29ª 

PERÍODO (01/01/2017 À 31/12/2018) DE 4 DE OUTUBRO DE 2018. Cumprido 

o rito regimental, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a 

leitura do Expediente que constou do seguinte: EM CONFORMIDADE COM O 

ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: LEITURA E APRECIAÇÃO DA 

ATA: 02/10/2018; ENTREGA DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS 

AUTOR: VEREADORA LETÍCIA JOTTA - OUTORGADO: SR. SANTIAGO 

RAIMUNDO DA SILVA; OFÍCIO/GAPRE CM Nº 95/2018–PREFEITO DO 

MUNICÍPIO DE CABO FRIO - MENSAGEM EXECUTIVA Nº 22/2018 - 

PROJETO DE LEI: 0219/2018 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES 

MORENO, DISPÕE     SOBRE     PROCEDIMENTOS     RELATIVOS     AO     

REPASSE     DE     DEPÓSITOS JUDICIAIS E ADMINISTRATIVOS  AO  

MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO,  NOS  TERMOS  DA  LEI  COMPLEMENTAR  

FEDERAL  N° 151, DE 5 DE AGOSTO DE 2015; OFÍCIO/GAPRE CM Nº 

98/2018 – PREFEITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO - MENSAGEM 

EXECUTIVA Nº 24/2018 -PROJETO DE LEI: 0222/2018 - ADRIANO 

GUILHERME DE TEVES MORENO, ESTIMA  A RECEITA  E FIXA  A 

DESPESA  DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO, PARA  O EXERCÍCIO 

FINANCEIRO DE 2019; VETO: 0049/2018 - ADRIANO GUILHERME DE 

TEVES MORENO, DISPÕE  SOBRE  VETO TOTAL  OPOSTO  AO  PROJETO  

DE  LEI Nº  173/2017  DE  AUTORIA  DA  SENHORA VEREADORA LETÍCIA 

DOS SANTOS JOTTA QUE “CRIA O SERVIÇO DE ATENDIMENTO 

DOMICILIAR NA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE, DESTINADO A 

ATENDER PESSOAS COM DEFICIÊNCIA.”; VETO: 0050/2018 - ADRIANO 

GUILHERME DE TEVES MORENO, DISPÕE  SOBRE  VETO  TOTAL  

OPOSTO  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  137/2017  DE  AUTORIA  DA  

Estado do Rio de Janeiro 

CÂMARA MUNICIPAL DE CABO FRIO 

 



SENHORA VEREADORA  ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO QUE 

“DISPÕE SOBRE  INSTITUIR MEDIDAS PARA O ENFRENTAMENTO DA 

OBESIDA DE INFANTIL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.”; VETO: 0051/2018 

- ADRIANO GUILHERME DE TEVES MORENO, DISPÕE  SOBRE  VETO  

TOTAL  OPOSTO  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  202/2017  DE  AUTORIA  DA  

SENHORA VEREADORA  LETÍCIA  DOS  SANTOS  JOTTA  QUE  “DISPÕE  

SOBRE  A  OBRIGATORIEDADE DE NUTRICIONISTAS  NAS  ESCOLAS  

MUNICIPAIS  E  CENTROS  MUNICIPAIS  DE  EDUCAÇÃO  INFANTIL  DE 

CABO FRIO.”; VETO: 0052/2018 - ADRIANO GUILHERME DE TEVES 

MORENO, DISPÕE SOBRE  VETO   TOTAL  OPOSTO   AO  PROJETO  DE   

LEI   Nº  177/2017  DE   AUTORIA  DO  SENHOR VEREADOR  ACHILLES  

ALMEIDA  BARRETO NETO  QUE  CRIA  O  PROGRAMA  DE  

CAPACITAÇÃO  PARA AUXILIARES  DE  CLASSE  DA  REDE  MUNICIPAL  

DE  ENSINO  QUE  ATUAM  COM  ALUNOS  AMPARADOS PELA LEI DA 

INCLUSÃO; VETO: 0053/2018 -ADRIANO GUILHERME DE TEVES 

MORENO, DISPÕE  SOBRE  VETO  PARCIAL  OPOSTO  AO  PROJETO  DE  

LEI  Nº118/2017  DE  AUTORIA  DA  SENHORA VEREADORA  ALEXANDRA  

DOS  SANTOS  CODEÇO  QUE  INSTITUI  A  SEMANA  DE  

CONSCIENTIZAÇÃO  E PROTEÇÃO DOS DIREITOS DOS ANIMAIS E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS; VETO: 0054/2018 - ADRIANO GUILHERME DE 

TEVES MORENO, DISPÕE  SOBRE  VETO   TOTAL  OPOSTO   AO  

PROJETO  DE   LEI   Nº  159/2017  DE   AUTORIA  DO  SENHOR 

VEREADOR MIGUEL FORNACIARI ALENCAR, QUE “DISPÕE SOBRE 

REGULAMENTAÇÃO DA UTILIZAÇÃO DE “CONTAINERS” OU 

CONTENTORES DE LIXO RESIDENCIAL, COMERCIAL OU EVENTUAL.”; 

PROJETO DE LEI: 0193/2018 - OSÉIAS RODRIGUES COUTO, INSTITUI   A   

POLÍTICA   DE   BEM - ESTAR   ANIMAL   NO   MUNICÍPIO   DE   CABO   

FRIO,   E   DÁ   OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0211/2018 -

LETÍCIA DOS SANTOS JOTTA, INCLUI O PRÉ-NATAL ODONTOLÓGICO NA 

REDE PÚBLICA DE SAÚDE; PROJETO DE LEI: 0216/2018 - VANDERLEI 

RODRIGUES BENTO NETO, DISPÕE SOBRE A OBRIGAÇÃO DO SERVIÇO 

PÚBLICO MUNICIPAL A CONCEDER UM DIA DE LICENÇA POR ANO,  

PARA  A  REALIZAÇÃO  DE  EXAME  PREVENTIVO  DE  CÂNCER  

GINECOLÓGICO,  DE  MAMA  E  DE PRÓSTATA PARA OS (AS) 

FUNCIONÁRIOS (AS) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 

0221/2018 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, INSTITUI  A  EDUCAÇÃO  EM  

TEMPO  INTEGRAL  NAS  ESCOLAS  DO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO  E  

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0040/2018 -

VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, CONFERE O TÍTULO DE 

CIDADÃO CABO-FRIENSE AO SENHOR MÁRIO FLÁVIO MOREIRA; 

PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0050/2018 - LUIS GERALDO SIMAS DE 

AZEVEDO, CONFERE O TITULO DE CIDADÃO CABOFRIENSE AO SENHOR 

IRIBERTO MIGUEL ALVES DA SILVEIRA; REQUERIMENTO: 0132/2018 - 

RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, REQUER AO PREFEITO DETALHAMENTO 



DA DÍVIDA  DE  1,3  BILHÃO  DE  REAIS  ANUNCIADA  COMO RESULTADO 

DA AUDITORIA DAS CONTAS DO PODER EXECUTIVO; INDICAÇÃO: 

0322/2018 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, SOLICITA  AO  EXMO.  

SR. PREFEITO  REVISÃO  DE  TODOS  OS SEMÁFOROS  E  PINTURA  

DAS  FAIXAS  DE PEDESTRE DO MUNICÍPIO; INDICAÇÃO: 0343/2018 - 

RICARDO MARTINS DA SILVA, SOLICITA   AO   EXMº   SR.   PREFEITO 

QUE,   ATRAVÉS   DO   SETOR   COMPETENTE,   PROVIDENCIE   A 

MANUTENÇÃO DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA NA AVENIDA DOS 

PESCADORES NO BAIRRO PERÓ; INDICAÇÃO: 0344/2018 - SILVIO DAVID 

PIO OLIVEIRA, SOLICITA  AO  EXM°  SR.  PREFEITO  PINTURA  DE  MEIO  

FIOS  E  FAIXAS,  TAMPAS  DE  BUEIROS,  LIMPEZA, CAPINA E REFORMA 

GERAL DE TODO O BAIRRO RESERVA DO PERÓ; INDICAÇÃO: 0346/2018 

- SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA  AO  EXMº  SENHOR  PREFEITO  

QUE  DETERMINE  A  SECRETARIA  COMPETENTE  COM  A  MAIOR 

URGÊNCIA QUE SEJA FEITA OPERAÇÃO TAPA BURACOS NO BAIRRO 

RESERVA DO PERO; INDICAÇÃO: 0350/2018 - LETÍCIA DOS SANTOS 

JOTTA, SOLICITA  AO  EXMº  PREFEITO  QUE  A  RUA  INDEPENDÊNCIA  

LOCALIZADA  NO  BAIRRO  SÃO  CRISTOVÃO SE TORNE  MÃO ÚNICA. 

Terminada a leitura do Expediente, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna 

aos oradores inscritos. Ocupou a Tribuna como primeira oradora inscrita a 

Vereadora Letícia Jotta, que inicialmente procedeu as saudações de praxe. A 

seguir, comentou sobre reunião da Comissão de Finanças e Orçamento, 

realizada naquela data às quinze horas, enfatizando que o relatório da reunião 

entregue dentro do prazo legal.  Após, comentou sobre os problemas do 

sistema de saúde, destacando que as pessoas que moravam distantes dos 

centros urbanos mereciam um olhar especial do Poder Público. Em seguida, 

comentou sobre a Rua Expedicionário da Pátria, ressaltando que a mesma era 

de mão dupla e com isso até mesmo as ambulâncias tinham dificuldades para 

acessar as unidades de saúde que se localizavam nos arredores daquele 

logradouro. Continuando, observou que a pavimentação das ruas de Cabo Frio 

era um pleito comum de toda a população, mas, que havia um enorme buraco 

na Rua Visconde do Cairu, no bairro Guarani que poderia provocar acidentes 

de grandes proporções. Após, questionou quanto à administração da UPA, que 

na atualidade tinha três pessoas na direção, enquanto outras unidades de 

saúde tinham apenas uma. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou 

sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Silvio David Pio Oliveira, 

que inicialmente saudou a todos. Após, agradeceu os coordenadores Mizinho e 

Alexandre, da Secretaria de Posturas, por terem tais senhores cancelado o 

Edital do governo anterior e organizado outro, onde o direito e a dignidade dos 

empreendedores individuais haviam sido preservados, em virtude de que 

seguiam normativas plausíveis. E ainda que aqueles trabalhadores estariam 

melhor preparados para atender aos turistas. Disse, que os trabalhadores da 

feira da Rodoviária e do Mercado Sebastião Lan estavam preocupados em 

virtude de o terreno ser de proprietário particular, no entanto, caso não 



conseguissem vagas para trabalhar no local, seriam realocados em outra área, 

sem que sofressem nenhum prejuízo, o que fora assertiva tanto do 

Coordenador de Posturas, quanto do prefeito em recente reunião. Aludindo ao 

discurso da Vereadora Letícia, disse que a pavimentação das ruas seria feita 

após a localização dos pontos emergenciais, em decorrência de que tais 

problemas atrapalhavam o trânsito. Disse que, também o bairro Peró deveria 

ser preparado para os turistas que visitariam o município na Semana do Saco 

Cheio (feriado de uma semana em Minas Gerais). Solicitou que o Secretário de 

Saúde voltasse o olhar para os ESFs de Cabo Frio, em especial ao do 

Segundo Distrito, que segundo algumas reclamações não estava funcionando 

a contento. Disse que, o governo se auto intitulava o Governo da Mudança, 

com isso deveria mostrar onde haviam ocorrido tais mudanças. Solicitou que, o 

Governo não deixasse de olhar para o bairro Florestinha, com relação à 

iluminação pública, bem como para a Capela Mortuária que se encontrava em 

estado muito precário. Comentou sobre proposição de sua autoria, dispondo 

sobre solicitação ao Executivo Municipal quanto à operação Tapa Buracos no 

bairro Reserva do Peró. Continuando, disse que havia realizado visita ao CRAS 

de Santo Antônio, onde era realizado um trabalho maravilhoso. Falou sobre a 

importância de que naquele lugar fossem construídos mais CRAS, visto que 

aquela unidade de saúde ainda não era suficiente. Disse que, estivera na 

localidade conhecida como Novo Cabo Frio, no  Jardim Esperança, frisando 

que de novo o lugar não tinha nada e necessitava de todo tipo de obras e 

melhorias. Disse que, sendo Cabo Frio uma cidade centenária deveria criar 

políticas públicas verdadeiras para o município e agradeceu a atenção de 

todos, no que encerrou sua fala. Após, fez uso da palavra o Vereador Rafael 

Peçanha, que inicialmente saudou a todos. Em seguida comentou sobre a 

implantação de uma equipe de resgate na Rodovia Amaral Peixoto, o que 

inclusive insistira bastante para se tornar realidade. Disse, que o prefeito 

reconhecera a importância daquele pleito. Em seguida, reiterou que o 

Deputado Jânio Mendes articulara a vinda de ambulâncias semi novas para o 

Segundo Distrito, o que em muito beneficiaria a população de Tamoios. Em 

aparte, o senhor Presidente disse que através de economia da verba da 

Câmara, doaria a quantia de cento e cinquenta mil reais ao Executivo 

Municipal,  para a compra de ambulância para o Segundo Distrito. Disse que, a 

Câmara faria o repasse no período oportuno. Retomando ao seu discurso, o 

vereador Rafael Peçanha agradeceu o aparte e disse que aquela contribuição 

seria muito bem vinda para o povo de Tamoios. Disse que, aproveitara o 

ensejo para abordar outras questões junto ao senhor prefeito, tais como sobre 

a área da saúde. Observou que, as unidades de saúde tinham que ter o 

compromisso de prestar um serviço a contento ao povo e que inclusive sugerira 

que o chefe do Executivo realizasse a compra emergencial de insumos e 

medicamentos. Falou sobre a importância da Escola em tempo integral, o que 

seria imprescindível para tirar as crianças das ruas. Ao final, disse que 

solicitara informações quanto às dívidas do município, enfatizando que no 



governo anterior, as dívidas do governo foram usadas como justificativa para 

não honrar os compromissos estabelecidos entre o governo e os servidores. 

Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. Não havendo mais 

oradores inscritos para o uso da Tribuna, o Senhor Presidente conduziu os 

trabalhos para o segmento dedicado a Ordem do Dia, NESTA ETAPA, 

FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 

JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0219/2018 - ME Nº 

22/2018, VETO: 0049, 0050, 0051, 0052, 0053 E 0054/2018, PROJETO DE 

LEI: 0193, 0211, 0216 E 0221/2018, PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0040 E 

0050/2018. FOI ENCAMINHADO PARA A COMISSÃO DE FINANÇAS, 

ORÇAMENTO E ALIENAÇÃO O PROJETO DE LEI: 0222/2018 - ME Nº 

24/2018. FOI APROVADO O REQUERIMENTO: 0132/2018 E AS IDICAÇÕES 

NSº: 0322, 0343, 0344, 0346 E 0350/2018. Terminada a Ordem do Dia, o 

Senhor Presidente franqueou a Tribuna para a Explicação Pessoal. Não 

havendo oradores para o uso da Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor 

Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus.  E para constar, 

mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida à 

apreciação Plenária, Aprovada, será assinada para que produza seus efeitos 

legais. 

 

 


